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国家发改委主任徐绍史5日就改革相关问题答记者问时表示，就发改委自身来说，最重要的
是要做好自身改革，包括审批制度改革、核准制度改革、投融资体制改革和价格改革等四个
方面。徐绍史在回应“经济会否断崖式下跌”时说，对2014年的经济社会发展概况，一是困
难要比预想的多，二是结果比预想的好。成绩来之不易，应该倍加珍惜。

发改委：正在酝酿药价电价改革
加大投资就是“强刺激”属误读

关于审批制度改革，徐绍史说，过
去一年，我们已经把13项审批事项拿
到了行政大厅，审批全部实现网上办
理，公开透明，行政相对人可以查询。

他说，核准制度改革，主要是取
消和下放行政审批事项。去年发改
委修订了政府核准投资目录，取消

了15项审批事项，下放了23项审批
事项，连同 2013 年发改委已经取消
下放行政审批事项，共达到76%。

“目前在做的是精简审批、规范
中介、并联核准。如果今年能够实
现这个目标，那将是一次重大革
命。”徐绍史说。

精简审批是“一次重大革命”

他表示，去年价格改革力度也
比较大，不仅放开了医保目录中
700 多种低价药的价格，包括非公
立医院的服务价格等共 56 项商品
和服务的价格也已全部放开。

“我们还在酝酿药价改革、电价
改革。这些改革推出后，准备公布
政府定价目录，更好地接受社会监
督。”徐绍史说，今年发改委还会进
一步加大价格改革力度。

正在酝酿药价改革、电价改革

徐绍史表示，政府必须把一些
现金流比较充裕又有稳定回报预期
的好项目拿出来，让社会资本和民
间资本来做。

徐绍史介绍，2014 年初，国家
发改委拿出了 80 个示范项目吸引

民间投资，其中 49 个有民间资本参
与。国家发改委还草拟了创新重点
领域投融资机制改革的指导意见，
国务院已经通过并颁发。他表示，
政府和社会的合作投资已经起步，
但有一个逐步落实的过程。

把好项目拿出来让民间资本做

针对当前加大投资力度是否意
味着“强刺激”的问题，徐绍史回应说，
经济“三驾马车”中，我们要发挥投资
的关键作用，但不存在“强刺激”。

他说，现在的投资已不完全是
传统意义上的“铁公基”，而是根

据经济社会发展需要，主要用于
补“短板”、调结构、增加公共产品
和公共服务供给。他说，政府要
通过购买服务、股权合作、共同投资
来加强与社会资本的合作，利益共
享、风险共担。据新华社

加大投资不等于就是“强刺激”


